
ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ

Людей на митинге могло быть 
гораздо больше, если бы не за-
держка с получением квитанций 
по оплате услуг ЖКХ за январь, 
которые изготавливает МРИВЦ. 

Ну а жители тех многоквар-
тирных домов Мурманска, чьи 
расходы считают непосредс-
твенно управляющие компа-
нии, ЖСК или ТСЖ, приходят 
в себя от шока. Некоторые 
принесли на митинг плакаты: 
«Моя зарплата - 10 000 рублей, 
квартплата - 6 тысяч. Как мне 
жить дальше?»

У одних плата, к примеру, за 
двухкомнатную квартиру вы-
росла  на 2 тысячи, у других на 
2 300, 2 700 и даже 4 тысячи 
рублей. Главный источник рос-
та - плата за отопление собс-
твенных квадратных метров  
жилья и новая строка - отопле-
ние по ОДН. И, конечно, «пора-
довали» суммы за водоотведе-
ние, водоснабжение и подогрев 
воды на общедомовые нужды. 

Насчитали тоже по-разному, но 
тенденция понятна - эта статья 
расходов выросла примерно в 
30 раз.

Депутаты Мурманской облас-
тной думы обращались к губер-
натору Марине Ковтун - это-
го, кстати, добилась фракция 
«Справедливая Россия» -  с про-
сьбой ввести мораторий на но-
вые нормативы потребления до 
1 июля, тщательно просчитать 
их обоснованность. Но тщет-
но! Региональное министерство 
энергетики  и ЖКХ настояло на 
своем.  Так что при упоминании 
фамилии Микичуры - руководи-
теля этого ведомства -  митингу-
ющие громко и выразительно де-
монстрировали свое отношение 

к нему и грабительской, непо-
нятной и непрозрачной политике 
цен в жилищно-коммунальной 
сфере. Раздавались и предло-
жения переселить министров в 
деревяшки, где плата особенно  
возросла.

На митинге выступали руково-
дители трех думских фракций: 
Вячеслав Безуглый, Геннадий 
Степахно, Александр Макаре-
вич. Лидера  СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ несколько раз преры-
вали аплодисментами.

- Дорогие, уважаемые граж-
дане города Мурманска, я об-
ращаюсь к вам именно так, как 
к гражданам. Вы пришли сюда, 
потому что вам надоело тер-
петь беспредел и произвол в 
коммунальной сфере, -  такими 
словами начал он  свое эмоци-
ональное выступление. - Уже 
многие годы подконтрольная 
«Единой России» власть ведет 
коммунальную охоту на наших 
жителей, жителей Мурманска, 

всей страны. Но это же абсурд, 
когда мы из года в год видим 
повышение тарифов на услуги 
ЖКХ, о качестве которых вряд 

ли приходится говорить. Однако 
власти этого мало, и «Единой 
России» мало, они решили еще  
увеличить нормативы потреб-
ления  на общедомовые нужды. 
Еще не все мурманчане получили 
квитанции, а там, где получили 
жители области - в Африканде,  
Мончегорске, Ревде, Ловозе-
ре, Умбе, Верхнетуломском  -  
плата за общедомовые нужды 
возрастает порой  на 70%.  Но 
и это еще не предел аппетитов 
власти и ресурсников. Комитет 
по тарифному регулированию 

области уже утвердил новые та-
рифы на услуги ЖКХ с 1 июля. 
На 15 процентов повысится все: 
и плата за холодную воду, и за 

горячую воду, и за электроэнер-
гию, и за тепло. Разве это ра-
зумная политика? 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  
вместе со своими коллегами из 
других фракций считает, что это 
людоедская, направленная на 

уничтожение наших граждан по-
литика, и только вместе все мы 
с вами, занимая требователь-
ную гражданскую позицию, смо-
жем поставить ей барьер.  

Окончание на 2-й стр.
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Под флагами трех парламентских партий: 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, КПРФ и ЛДПР в субботу, 
9 февраля в Мурманске собрались сотни мурманчан, 
выражающих протест грабительской политике 
государства в сфере жилищно-коммунального хозяйства. 
Естественно, флагов «Единой России» не было. Не 
дозволено рядовым, а тем более руководящим  членам 
партии, чьему  большинству в Государственной Думе мы 
обязаны новыми нормативами и тарифами, публично 
выражать недовольство, даже если их счета за январь 
превзошли все самые страшные опасения. 

Александр Макаревич выступает 
перед участниками митинга.

Коммунальная охота на граждан

Плутовство

Грехи ценой в 5,7 миллиарда

В преддверии сен-
тябрьских выборов Мур-
манский облизбирком 
зачищает территориаль-
ные избирательные ко-
миссии от председате-
лей, которые не суме-
ли обеспечить победу 
кандидатам от “Единой 
России”.

Стр. 4.

Большая зачистка

В конце прошлого года 
фракция “Единая Россия” в 
облдуме в очередной раз 
отклонила инициативу спра-
ведливороссов по закону о 
ветеранах труда Мурманс-
кой области. 
Как и раньше, северяне, 

положившие жизнь и здоро-

вье на благо региона, смогут 
получить звание лишь имея 
огромный стаж работы - 35 
лет для женщин, и 40 - для 
мужчин. Вместо того, чтобы 
здраво подойти к решению 
вопроса, единороссы пошли 
другим путем. 

Стр. 3.

Счетная палата  Россий-
ской Федерации проверила 
Мурманскую область. 
Сотни цифр показыва-

ют, как использовались 
средства областного бюд-
жета и те, что предостав-
лялись из федерального 
бюджета в 2011 году и 
до октября 2012-го. Сви-
детельствуют они о мно-
гочисленных нарушениях 
Бюджетного, Градостро-
ительного, Гражданского 
кодексов РФ, большинс-
тво из которых приходит-

ся на время правления 
губернатора Дмитриенко.

Стр. 7
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И послал их туда ру-
ководитель областного 
следственного управления 
Следственного комитета 
Николай Коннов, отвечая 
на вопрос лидера фракции 
«Справедливая Россия» в 
облдуме Александра Мака-
ревича о фальсификациях 
на думских и президент-
ских выборах.
Скандалы, связанные с этими 

избирательными кампаниями, 
случились в Кандалакше и Мур-
манске. И там, и там есть до-
казательства о совершенных на-
рушениях. Но результаты рассле-
дования инцидентов правоохра-
нительными органами вызывают 
вполне закономерные вопросы. 
Так, по выборам в Кандалак-

ше дело дошло до суда, который  
признал действия кандалакшских 
следователей, выраженные в не-
принятии процессуального реше-
ния и непроведении проверки по 
факту фальсификации,  незакон-
ными и необоснованными и пот-
ребовал устранить нарушения.
В конце концов следователь 

СУ СК провел экспертизу итого-
вых протоколов с результатами 
голосования и выявил, что они 
на самом деле подделаны. Также 
были установлены лица, чьи очу-
мелые ручки эти протоколы на-
рисовали. Однако на этом факти-
чески все и закончилось. 
Такая же участь постигла и 

разбирательство по еще одному 
делу -  голосованию на прези-
дентских выборах в мурманской 
пельменной. 
Именно об этом и спросил 

Александр Макаревич Николая 
Коннова, когда тот докладывал 
о работе своего ведомства реги-
ональному парламенту на дека-

брьском заседании думы. Депу-
тата возмутили ответы, которыми 
ограничились правоохранители. 
Все они сводились к тому, что, 
по мнению органов правопоряд-
ка, причин для возбуждения уго-
ловных  дел нет. 
Александр Макаревич обра-

тил внимание руководителя СУ 
СК, что следственные органы с 
упорством, достойным лучшего 
применения, не предпринимают 
никаких действий в отношении 
тех, кто встал на опасный путь 
фальсификаций, не обеспечива-
ют на практике неотвратимость 
наказания за совершенные пре-
ступления. 
Ответ Николая Коннова на 

всплеск депутатского возмущения 
был краток - мы живем в пра-
вовом государстве и если кого-
то решения правоохранительных 
органов не устраивают, то любой 
может пойти в суд и обжаловать 
действия того или иного долж-
ностного лица. Примерно такой 
же ответ получил и коммунист 
Павел Сажинов. 
В общей сложности следствен-

ным управлением было принято 
решение об отказе в возбужде-
нии порядка 12 уголовных дел о  
выборах, и оснований для отме-
ны этих решений Николай Кон-
нов не усмотрел.
Думается, что хоть он и счита-

ет, что мы живем в правовом го-
сударстве, на деле это не совсем 
так. Потому что оставлять пре-
ступление без наказания (а фаль-
сификация выборов - это уголов-
ное преступление) ни одно право-
вое государство себе  позволить 
не может. Иначе оно просто пе-
рестанет быть государством. 

Сергей ПЕТРОВСКИЙ.

Депутатов послали в… суд

Окончание. 
Начало на 1-й стр.

Уже не только простые люди и 
политические партии, но и пред-
ставительные органы власти за-
нимают в этом вопросе принци-
пиальную позицию.

Нельзя терпеть, нельзя без-
ропотно относиться к тому, что 
происходит сегодня. Поэтому 
мы призываем губернатора 
Мурманской области, во-пер-
вых, вывести из-под этого 
жестокого удара всех наших 
жителей ветхого, аварийного 
жилого фонда, деревяшек, 1-
3х-этажных домов,  где плата 
выросла по региону до 70, а то 
и до 90 процентов. Призываем 
исключить из зоны действия 
новых запредельных норма-
тивов многоквартирные дома 
(их в области около 1200), где 
установка общедомовых при-
боров учета невозможна по 
техническим причинам. 

Разве это гуманное отноше-
ние к нашим гражданам? Это, 
не побоюсь сказать, скотское 
отношение к нашим гражданам!

Митингующие громко подде-
ржали Александра Макаревича 
выкриками: «Правильно, пра-
вильно!» и аплодисментами.

- Второе, - продолжил  Алек-
сандр Макаревич, -  нужно 
немедленно приостановить 
действие и пересмотреть нор-
мативы потребления на обще-
домовые нужды по холодной 
и горячей воде. Мыслимое ли 
дело - тратить 240 литров горя-

чей воды на 1 квадратный метр 
в месяц для того, чтобы помыть 
лестничные клетки, лестничные 
марши? А холодная вода  0,6 
кубометра? Надо разобраться, 
как рассчитывались эти норма-
тивы, провести фронтальную 
проверку нашего мурманского 
водоканала, где все потери дав-
ным-давно зашиты в тарифы. 
Мы и так оплачивали их все эти 
годы. 

Только  вместе, только всем 
миром, занимая требователь-
ную гражданскую позицию, мы 
сможем доказать, что мы сила 
и заставить власть делать то, 
что  отвечает интересам наших 
граждан.

И последнее: разве можно без-
ропотно смотреть, в том числе 
на то, что не растет заработная 
плата бюджетников Мурманской 
области?  Она вырастет только с 
1 октября, и всего на 5,5 процен-

та, а уже сегодня мы имеем такой 
скачок  цен на услуги ЖКХ.

Нужно прекратить мародер-
скую реформу или, как ее на-
зывают, оптимизацию системы 
здравоохранения и образования. 
Нужно, чтобы каждый рубль на-
логоплательщика приходил по 
назначению, а люди получали 
нормальную медицинскую по-
мощь. Сегодня и здравоохране-
ние, и образование, наша школа 
и вся социальная сфера нужда-
ются в нашей с вами граждан-
ской защите. Мы - граждане, и 
вместе мы победим! (послушать 
выступление 

Эти слова Александра Мака-
ревича   собравшиеся встрети-
ли аплодисментами и дружным 
одобрением.

Перед митингом довольно час-
то приходилось слышать: а что 
толку идти, зачем собираться, 
что от этого изменится?

Изменится, прежде всего, 
наше отношение к самим себе. 
Чтобы власть начала, наконец, 
уважать народ и его мнение, на-
род должен научиться уважать 
себя,  осознавать себя не без-
ропотной массой, позволяющей 
проводить над ней любые без-
нравственные эксперименты, а 
гражданами. Со всеми правами 
и  обязанностями. И не молчать.

Уже после выступлений всех 
организаторов и пришедших на 
митинг мурманчан Александр 
Макаревич сказал: «Если власть  
не изменит свои решения, этот 
митинг продолжится в Мурман-
ске и других городах области, 
пока власть не услышит нас».

Сбор подписей под об-
ращением к губернатору 
области с требованием 
пересмотреть решение 
о введении новых нор-
мативов, разобраться в 
вопросах их прозрачного 
и справедливого начис-
ления  продолжается. 
Подписные листы можно 
получить в офисе партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  
в Мурманске на пр. Лени-
на, 71. Тел. 45-72-18.

Наталья ЧЕСНОКОВА.

P. S.  На сегодняшний день 
власти 14 регионов отложили 
введение новых нормативов в 
действие. Омский облсуд при-
знал незаконными приказ ре-
гиональных властей о плате за 
воду на общедомовые нужды. 

Коммунальная охота на граждан

- В связи с информационной 
блокадой в СМИ и огромным 
противодействием финансовых 
лоббистов обращаюсь к граж-
данскому обществу, лидерам 
общественного мнения и пред-
ставителям СМИ с просьбой 
подключиться к обсуждению 
законопроекта о создании Спе-
циализированной финансовой 
организации («Росфинагентс-
тво»),  и не допустить, чтобы 
средства налогоплательщиков, 
аккумулированные в Резервном 
фонде и Фонде национального 
благосостояния, были переда-
ны в управление коммерческой 
структуре и использовались для 
игры на фондовом рынке.

Еще раз подчеркну, речь идет 
не просто о внесении изменений 
в Бюджетный кодекс Российской 
Федерации, не об установлении 
требований к работникам спе-
циализированной финансовой 
организации, учреждаемой Пра-
вительством Российской Феде-
рации и не об абстрактных тези-
сах о «подушке безопасности» и 
стерилизации денежной кассы. 

Речь идет о начале «ползучей 
приватизации» средств Резерв-
ного фонда и Фонда националь-
ного благосостояния и о рейдер-
ском захвате казны. 

В ОАО уводят 7 федераль-
ных бюджетов на образование, 
или 9 федеральных бюджетов 
на здравоохранение, или 2,5 
бюджета на национальную 
оборону, или сумму, в 4 раза 
большую, чем необходимо на 
капитальный ремонт жилья. 
Это обделенные старики и дети, 
это отсутствие рабочих мест, это 
утечка мозгов и отсутствие жи-
лья и дорог. 

Создание Стабилизационного 
фонда 10 лет назад, который за-
тем был преобразован в Резерв-
ный фонд и Фонд национального 
благосостояния, и вложение этих 
средств в экономику чужих стран, 
явилось крупнейшей системной 
ошибкой, которая привела к тор-
можению экономического роста 
и к социально-экономической 
отсталости страны. Теперь эта 

ошибка перерастает в примитив-
ную аферу, когда деньги, изъятые 
из бюджета и не направленные на 
первоочередные государствен-
ные расходы, распределяются по 
управляющим компаниям и через 
длинную цепочку финансовых 
институтов размещаются в про-
извольном наборе акционерных 
обществ.

С учетом того, что данный 
проект закона был принят в 
первом чтении в Государствен-
ной Думе голосами исключи-
тельно «Единой России» (240 
голосов «за»), широкое обще-
ственное обсуждение и давле-
ние со стороны гражданского 
общества может заставить 
сомневающихся депутатов из 
партии власти не поддержать 
данный законопроект во вто-
ром и третьем чтениях.

Источник: сайт Оксаны Дмит-
риевой.

От редакции. Свою подпись 
под обращением к спикеру 
Госдумы Сергею Нарышкину 
вы можете поставить на сайте 
mypetition.ru  «Против расхи-
щения средств Стабилизаци-
онного фонда России».

Оксана Дмитриева: 
«Не дадим умыкнуть казну под шумок»

7  февраля  руководитель  
Астраханского  регионально-
го  отделения  СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ  РОССИИ,  депутат  Ас-
траханской  облдумы  Олег  
Шеин, выступающий  от  име-
ни  инициативы «Союз  жите-
лей»,  выиграл  суд  у  тепло-
вой  компании  «Лукойл-ТТК»  
в  Астрахани.

Предметом  иска  были  выстав-
ленные  монополистом    осенью 
2012 счета  за  горячую  воду  на  
так  называемые  общедомовые  
нужды. В  результате  суд  подде-
ржал  позицию  астраханцев,  не 
согласных  с  нормативом,  пред-
ложенным  «Лукойл-ТТК».    Те-
перь  счета  за  сентябрь-ноябрь,  
выставленные  компанией    горо-
жанам,  будут  аннулированы.

*  *  *
На днях  Комитет Госдумы 

РФ по жилищной политике и 
ЖКХ, возглавляемый депута-
том фракции «Справедливая 
Россия» Галиной Хованской, 
принял решение внести на 
рассмотрение нижней пала-
ты парламента проект обра-
щения к правительству об 
устранении неправомерного 
начисления платежей за ком-
мунальные услуги. В ходе ана-
лиза обращений граждан был  
выявлен ряд нарушений, связан-
ных с установлением нормати-
вов  потребления коммунальных 
услуг на общедомовые нужды. В 
связи с этим депутаты считают 
необходимым внести измене-
ния в правила предоставления 
коммунальных услуг и правила 
определения нормативов их пот-
ребления.

К ТЕМЕ

Лидер мурманской СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Александр 
МАКАРЕВИЧ так прокомментировал этот законопроект:  “Объем 
средств Резервного фонда составляет 4,7 триллионов руб-
лей, а в перспективе намечается рост до 7 триллионов. Чтобы 
понять намерения единороссов, которые единогласно проголосо-
вали за данный законопроект, нужно вспомнить об “Оборонсер-
висе”.  Еще не закончились громкое уголовное разбирательство 
по этой структуре, которая обирала наши вооруженные силы и, 
как метко отмечает Оксана Дмитриева, умыкнула из казны милли-
арды рублей, а власть решила создать в лице “Росфинагентства” 
мега”Оборонсервис”, которому намерена доверить триллионы 
рублей.   Для того, чтобы на этот раз  обобрать уже всех граждан? 
Ведь речь идет о деньгах, которые правительство откладывало в 
кубышку в ущерб решению проблем здравоохранения, образова-
ния, капремонта жилфонда и дорог страны. Этого нельзя допус-
тить!”.

Личное мнение
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Мы уже писали в предыдущем 
номере газеты о том, что фракция 
«Справедливая Россия» в Мур-
манской областной думе внесла 
ряд законодательных инициатив. 
Одна из них касалась ветеранов 
труда Мурманской области.

Рассматривался справедливороссовс-
кий законопроект на одной из последних 
сессий регионального парламента в де-
кабре.  Наряду с ним фракция «Единая 
Россия» внесла свой вариант. Принци-
пиальное различие между этими двумя 
инициативами заключается в том, что 
СР предлагает для получения звания на 
5 лет снизить планку трудового стажа 
для мужчин и женщин без каких-либо ог-
раничений, а единороссы хотят снизить 
ее только для тех, кто награжден почет-
ными грамотами либо губернатора, либо 
областной думы. Ну и еще для тех, кто 
отработал на вредном производстве  и в 
тяжелых условиях труда. То есть осталь-
ные, получается, не заслужили. От них 
по-прежнему  будет требоваться наличие 
35 лет трудового стажа для женщин и 40 
- для мужчин. Мало того, депутат Черны-
шенко еще и внес поправку о вступлении 
в силу этих изменений только с 2014 года. 
Довод старый, как мир - денег нет!

Обсуждение внесенных законопро-
ектов получилось острым. В качестве 
аргумента справедливороссы привели  
цифры, говорящие сами за себя.  На-
пример, даже по совокупности лет, что 
действует нынешний закон, область до 
сих пор не потратила тех средств, кото-
рые были заложены на его реализацию 
в первый год. 

Арифметика тут нехитрая. В 2009 году 
на реализацию закона о ветеранах тру-
да предполагалось израсходовать 125 
миллионов рублей. По факту же этот 
объем средств до сих пор не освоен.  По-
нятно, что после первого года действия 
средства на реализацию закона были су-
щественно скорректированы в сторону 
уменьшения. Так, в 2009 году областная 
казна потратила 15 с половиной милли-
онов рублей,  в 2010 - около 20 милли-
онов, в 2011 - порядка 23 миллионов. На 
2012 год бюджетом было предусмотрено 
порядка 31 миллион рублей, а на 2013 - 
37 миллионов. 

Юрий Паюсов отметил, что одной из 
причин неэффективной работы закона, 
помимо драконовского стажа, являет-
ся его заявительный характер. То есть, 
никто специально не ищет по городам 
и поселкам области тех, кто, отдав се-
веру годы жизни и здоровье, заслужил 
почетное звание. Только сам гражданин 
должен прийти и написать заявление. И 
никого не волнует, что кто-то просто не 
знает о своем праве на дополнительные 
льготы. Вот и получается - вроде и закон 
есть, и  деньги предусмотрены, а полу-
чить их практически мало кто может. 

Александр Макаревич, защищая ини-
циативу своей фракции, призвал депу-

татов-единороссов не издеваться над 
гражданами и принять разумное реше-
ние: «С таким огромным торможением  
у нас набралось то количество вете-
ранов, которое мы сегодня имеем. И 
то, более 60% из тех, кто получил это 
звание (об этом говорит статистика) 
не пользуются льготами, так как поль-
зуются ими по иным основаниям». 

Но «Единая Россия», в очередной раз 
поступая как кот Васька из крыловской 
басни, доводам оппозиции не вняла и 
приняла свой законопроект. Лукавство 
«медведей» заключается в том, что 
почетные грамоты, дающие дополни-
тельное право на получение звания, не 
раздаются направо и налево. Их коли-
чество ограничено. Так что вряд ли бла-
годаря им круг получателей льгот станет 
гораздо шире. Такой маневр очень похож 
на плутовство. Зато «Единая Россия» 
может смело ставить галочку, что «поза-
ботилась» о земляках.

Она, к слову, таким весьма оригиналь-
ным способом делает это уже не пер-
вый раз. Позорным назвал Александр 
Макаревич еще один закон, принятый 
депутатами «ЕР» прошлого созыва. На-
зывается он «О региональном стандарте  
максимально допустимой доли расходов 
граждан на оплату жилого помещения, 
коммунальных услуг в совокупном до-
ходе семьи». Согласно ему, оплата услуг 
ЖКХ для отдельных категорий граждан 
(малообеспеченных семей, инвалидов и   
т. д.)  не может быть выше 13% от общего 
семейного бюджета, остальное компен-

сирует областная казна. С грехом попо-
лам в прошлом созыве фракция «Еди-
ная Россия» согласилась на то, чтобы 
снизить эту долю до 10% от совокупно-
го дохода. Но воспользоваться данным 
благом граждане так и не успели, так как 
действие принятого в 2009 году закона 
те же «медведи» приостановили - снача-
ла в 2010, а потом и в 2011 году. 

По словам Александра Макаревича,  
только в 2012-м, когда оппозицией был 
дан бой  финансистам и правительству 
Дмитриенко, те поняли, что отклады-
вать этот закон в части вступления его 
в силу больше невозможно. На «стан-
дарт» в бюджет закладывалась нема-
лая сумма - 1 миллиард 200 миллионов. 
При этом правительство области ут-

верждало, что денег нет.  Но когда при-
ходило время подводить итоги по ис-
полнению бюджета, оказывалось, что 
по 500 миллионов рублей  оставались 
неизрасходованными. 

Примерно по такой же схеме проис-
ходит сегодня и реализация закона «О 
ветеранах труда Мурманской области».  
«Надо элементарно уважать себя и 
уважать избирателей, которые вам 
оказали поддержку, - обратился к еди-
нороссам Александр Макаревич. - Пред-
лагая наш законопроект, мы приняли 
во внимание, что у областной казны 
обострилась проблема с доходами,  
сняли часть предложений о социаль-
ной поддержке наших ветеранов. Я уж 
не говорю о том, что в 60 субъектах РФ 
стаж для получения звания ветерана 
труда не только ощутимо меньше, но 
их законы еще и дают право на по-
лучение льгот по оплате услуг ЖКХ. У 
нас же нет этого. Да, мы проголосуем 
за ваш закон, но это очередной обман 
наших граждан. Особенно с учетом 
поправки Чернышенко».

Если вы, уважаемые читатели, думае-
те, что кого-то из единороссов смутили 
подобные слова, то вы глубоко заблуж-
даетесь. Суть их доводов сводилась к 
одному - да никто не против, но… нужно 
учитывать нынешнюю напряженную си-
туацию с бюджетом. 

Позицию фракции «ЕР » представила 
заместитель ее руководителя Наталья 
Ведищева: «Все сегодня понимают, что 
принимать такие законы надо… но ре-
ально нужно смотреть на вещи. Поэто-
му сегодня здесь врагов или  тех, кто  не 
хотят каких-то улучшений, просто таких 
нет…». 

Врагов-то, может, и нет, но и считать 
друзьями многих депутатов из фракции 
большинства мало у кого из северян есть 
основания. Потому что когда вопрос ка-
сается того, чтобы что-то дать гражда-
нам, власть имущие сразу начинают 
кивать на сложности с финансами. Зато 
когда нужно с людей что-нибудь содрать, 
то у граждан ссылаться на такие же 
сложности нет никакого права, просто 
вынь и положь дополнительно еще две-
три тысячи рублей на очередные «хотел-
ки» власти.  А где ты их возьмешь - твои 
проблемы. 

В общем, вывод можно сделать неуте-
шительный. Принятое соглашение меж-
ду правительством региона и областной 
думой, в котором предусмотрены сни-
жение планки трудового стажа и льготы 
по оплате услуг ЖКХ для региональных 
ветеранов труда, единороссы выполнять 
не спешат. Благо, заезженная отговорка 
у них есть  - бюджет сверстан, и дополни-
тельные средства на законопроект спра-
ведливороссов в нем не предусмотрены. 

Хотя депутат Владимир Ахрамейко 
предложил вполне нормальный вариант: 
принять законопроект в первом чтении, 
а уже в новом году внести в бюджет из-
менения, которыми эти самые расходы 
и предусмотреть. Но для фракции «ЕР» 
своя рубашка, то есть поправка, оказа-
лась ближе к телу.  

 
Ирина ВЕРТ-МИЛЛЕР.

Плутовство
Еще одна общественная приемная ре-

гионального отделения политической пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ появилась в 
Мурманской области. 1 февраля в городе 
Полярные Зори  на улице Пушкина, 4 ее 
открыли депутаты фракции «СР» в Мур-
манской областной думе Александр Мака-
ревич, Наталья Лещинская, Дмитрий Гав-
рилов, депутат городского Совета Игорь 
Крошкин, председатель Совета местного 
отделения партии Александр Шапиев и 
член Совета Алексей Дятлов. И в этот же 
день состоялся  первый прием жителей. 

Тематика обращений разная. Это и  ак-
туальная нынче  тема новых  нормативов 
ЖКУ, и необходимость  помощи в призна-
нии жилого дома аварийным, и комплекс 
проблем, с которыми сталкиваются жители 
поселка Зашеек, и вопросы поддержки ма-
лого бизнеса в городе Полярные Зори, где, 
по мнению предпринимателей, они решают-
ся слабо. 
После обсуждения  с советом местного 

отделения партии принято решение активно 
развивать в поселках Африканда и Заше-
ек формы территориального общественного 
самоуправления, главной задачей которого 
станет решение социальных проблем их жи-
телей, сохранение и развитие всех имею-
щихся социальных объектов.
В этот же день депутатам фракции «СР» 

в областной думе передали свое обращение 
к губернатору области жильцы дома N24 по 
улице Курчатова в городе Полярные Зори. 
Это общежитие квартирного типа  находит-
ся в собственности Мурманской области и 
в оперативном управлении ГАОУ МО СПО 
«Полярнозоринский энергетический кол-
ледж». Его жильцам, вселившимся в свое 
время по ордерам на условиях социального 
найма и с правом постоянного проживания,  
предложено в январе 2013 года заключить 
договоры найма жилого помещения на ком-
мерческой основе, в противном случае бу-
дут готовиться иски о выселении.
Выходом из положения для жильцов обще-

жития, занимающего c 4 по 9 этаж здания, 
была бы передача этого объекта из областной 
собственности в собственность муниципаль-
ного образования г. Полярные Зори с пос-
ледующим закреплением права проживания 
граждан на условиях социального найма.
Александр Макаревич передал губернато-

ру это обращение, а также направил свой 
депутатский запрос с конкретными пред-
ложениями по разрешению ситуации, уве-
домив Марину Ковтун, что администрация 
муниципального образования готова решить 
проблему, чтобы соблюсти права и закон-
ные интересы граждан. 
Еще одна актуальная тема возникла во 

время посещения депутатами поселка Аф-
риканда. Там требуют срочного капитального 
ремонта помещения пищеблока школы. Обра-
щение по данной проблеме областные парла-
ментарии и Совет депутатов направят в ад-
министрацию города. К руководству Кольской 
АЭС депутаты обратятся с просьбой  о по-
мощи в реконструкции школьной теплицы, ко-
торую долгие годы сохраняют педагогический 
коллектив и ученики африкандской школы.
Общественная приемная СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ в г. Полярные Зори будет открыта 
для посетителей  в первую среду каждого 
месяца с 17 до 18 часов, а также по  пят-
ницам  с 18 до 19 часов. Как минимум раз 
в месяц прием будут вести депутаты фрак-
ции «СР» в Мурманской областной думе. 

Открылась 
общественная приемная

Мурманская областная дума направила обращение  
Председателю Правительства РФ Д. А. Медведеву и 
Председателю Государственной Думы С. Е. Нарышкину. 

С 1 января 2005 года пенсионеры и инвалиды, выезжаю-
щие за пределы Мурманской области, лишились возможнос-
ти получать компенсацию  связанных с этим расходов, то 
есть оплату контейнера. Прежде это право было закрепле-
но Федеральным законом «О государственных гарантиях и 
компенсациях для лиц, работающих и проживающих в райо-
нах Крайнего Севера и приравненных к ним местностях», 
который был принят еще в 1993 году. Но в действующей ре-
дакции закона это право исключено. 

По инициативе комитета облдумы по труду и социальной 
политике, который возглавляет депутат фракции «Справед-
ливая Россия» Юрий Паюсов, принято решение обратиться  
в Правительство страны и в Государственную Думу с про-
сьбой законодательно урегулировать эту проблему.  Пра-
во северян на утраченную государственную компенсацию 
должно быть восстановлено.

Наталья ЧЕСНОКОВА.

Компенсацию нужно восстановить
27 января во втором 

туре на досрочных выбо-
рах главы Умбы уверен-
ную победу с перевесом 
почти в 200 голосов (всего 
проголосовали 2042 изби-
рателя) одержал комму-
нист Анатолий Хмеленцов. 
Елена Бритвина, формаль-

но шедшая на выборы само-
выдвижением, а фактически 
представляющая  «Единую 
Россию», проиграла, не-
смотря на применявшийся 
административный ресурс 
и имевшие место «черные» 
технологии.
Примечательно, что явка 

избирателей во втором туре 
была несколько выше, чем 

в первом, и составила  око-
ло 40 процентов. 
На выборах коммуниста 

поддержали и представители 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 
Поздравляем Анатолия Хме-
ленцова с избранием на 
ответственную должность и  
желаем успехов на новом 
поприще! 
Благодарим всех наших 

однопартийцев, которые 
поддержали его в непростой 
борьбе. 

Бюро Совета 
регионального отделения 

политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

в Мурманской области.

Умба: выбор сделан!

Полярные Зори
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Все больше фактов говорит о том, 
что в нашей области вопреки свое-
му предназначению избирательные 
комиссии превращаются в ору-
дие борьбы против избирателей и 
их конституционных гражданских 
прав. Для примера возьмем совер-
шенно конкретную ситуацию. 

На октябрьских муниципальных выборах  
нескольким северянам, являющимся чле-
нами политических партий, в том числе и 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, Кольская тер-
риториальная избирательная комиссия от-
казала в регистрации. Основанием для от-
каза стал пункт инструкции облизбиркома, 
гласящий о том, что при сдаче документов 
будущему кандидату необходимо предоста-
вить копию договора с банком об открытии 
избирательного счета. 

Претенденты на мандат подали заявле-
ния в Кольский районный суд с требованием 
признать данное решение незаконным, так 
как по закону о выборах для регистрации 
кандидатам таковой документ предостав-
лять не требуется. Суды под председатель-
ством судей С. А. Марущака и М. Л. Ковтуно-
вича с участием прокурора А. А. Киселевой 
требования истцов не удовлетворили, со-
славшись на то, что заявители ошибочно 
толкуют нормы материального права.

Депутат фракции «Справедливая Рос-
сия» в Мурманской областной думе Дмит-
рий Гаврилов, решивший установить истину 
в данном вопросе, направил в Централь-
ную избирательную комиссию РФ обраще-
ние с просьбой разъяснить, возможно ли 
расширение установленного законом пере-
чня документов для регистрации кандида-
тов инструкцией облизбиркома и может ли 
их не предоставление, предусмотренное 

только ею, повлечь отказ в регистрации? 
В середине декабря от секретаря Цен-

тризбиркома Николая Конкина  пришел 
абсолютно четкий и однозначный ответ. 
Он гласит: «В соответствии с пунктом 1 
статьи 38 Федерального закона регист-
рация кандидата… осуществляется со-
ответствующей избирательной комисси-
ей при наличии документов, указанных 
в пунктах 2 и 3 статьи 33 Федерального 
закона, иных предусмотренных законом 
документов, представляемых в соответс-
твующую избирательную комиссию для 
уведомления о выдвижении кандидата, 
списка кандидатов.

В этой связи перечень документов, необ-
ходимых для регистрации кандидатов, спис-
ков кандидатов на выборах депутатов 
законодательных (представительных) 
органов государственной власти субъек-
тов Российской Федерации и выборах в 
органы местного самоуправления, уста-
навливается исключительно законами и 
не может быть расширен нормативным 
актом избирательной комиссии. Таким 
образом, неисполнение требования о пре-
доставлении иных документов, не пре-
дусмотренных законом, НЕ ЯВЛЯЕТСЯ 
ОСНОВАНИЕМ ДЛЯ ОТКАЗА В РЕГИСТРА-
ЦИИ КАНДИДАТА (выделено редакцией)».

На еще один вопрос Дмитрия Гаврилова, 
подлежит ли официальному опубликованию 
инструкция облизбиркома и может ли она 
иметь юридическую силу, если утвержде-
на в период избирательной кампании, ЦИК 
ответил также четко: «в соответствии с п. 
3 ст. 15 Конституции РФ любые правовые 
акты, затрагивающие права, свободы и обя-
занности человека и гражданина, не могут 
применяться, если они не опубликованы 

официально для всеобщего сведения. Это в 
полной мере относится к нормативным пра-
вовым актам избирательных комиссий». 

Данный вопрос возник в связи с тем, что 
свою инструкцию облизбирком под пред-
седательством Татьяны Степановой при-
нял после того, как избирательная кампа-
ния стартовала, но ни в одном из средств 
массовой информации ее официального 
опубликования не было. То есть,  канди-
даты даже не были ознакомлены с этим 
документом и о его существовании узна-
ли только в процессе регистрации. Дан-
ный факт явно говорит о нарушении прав 
граждан избирать и быть избранными.   

Разъяснения Дмитрий Гаврилов попросил 
дать и председателя облизбиркома Татья-
ну Степанову. Ее ответ был поистине уди-
вительным.  Сравните и, что называется, 
почувствуйте разницу: «...при проведении 
выборов  в органы местного самоуправле-
ния... порядок открытия, ведения и закры-
тия указанных счетов устанавливается со-
ответствующей избирательной комиссией 
субъекта РФ. Таким образом, перечень 
документов, необходимых для уведом-
ления о выдвижении и регистрации кан-
дидата, предусматривается, в том числе, 
инструкцией «О порядке...», и непред-
ставление указанных документов влечет 
отказ в регистрации кандидатов». 

По поводу же официального опублико-
вания инструкции Татьяна Степанова со-
слалась на то, что она была обнародована 
на сайте Облизбиркома. Правда о дате об-
народования председатель облизбиркома 
скромно умолчала.

Все же странно получается: структура 
вроде бы одна (ЦИК является вышесто-
ящим органом для облизбиркома), а у ее 

представителей понимание закона разное. 
Потому резонно задать госпоже Степано-
вой вопрос: знакома ли она, в том числе, 
со статьями 1, 31 и 35 закона «Об избира-
тельных комиссиях Мурманской области»? 
В последней статье, в частности, черным 
по белому прописана обязанность облиз-
биркома публиковать свои постановления 
в газете «Мурманский вестник». Но, похоже, 
для госпожи Степановой ее частное мнение 
выше Закона.

А потому региональное отделение 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ решило обра-
титься в ЦИК с предложением рассмот-
реть вопрос о профпригодности пред-
седателя Мурманского облизбиркома 
Татьяны Степановой.    

Сергей ПЕТРОВСКИЙ.

P. S. К слову, те,  кто заглянет на сайт 
Облизбиркома, инструкцию  уже не най-
дет. Она исчезла с него таким же таинс-
твенным образом, как в свое время и по-
явилась. 

Облизбиркому ЦИК не указ
или Почему очевидное для Конкина - невероятно для Степановой

Не последнюю, а то 
и главную роль в 

выборах любого уровня  
играет административный 
ресурс, который сегодня 
сосредоточен в руках 
единороссов. На что только 
не идут представители 
«партии власти», лишь 
бы протащить своих 
кандидатов хоть чучелом, 
хоть тушкой в эту 
самую власть. Только 
бы отчитаться перед 
вышестоящими органами 
- «мы победили!».  А когда 
победа не получается, 
то под раздачу нередко 
попадают председатели 
территориальных 
избирательных комиссий.  

Как же, не сумели обеспечить 
победу кандидату от нужной пар-
тии! Хотя по закону функции тер-
риториальных избирательных ко-
миссий заключаются совсем не в 
этом. Их задача -  организация и 
проведение  выборов, оператив-
ное реагирование на нарушения 
законодательства и объективное 
подведение итогов голосования. 

Но, видимо, совсем по-другому 
думают в областной избиратель-
ной комиссии, руководство кото-
рой берет на себя смелость каз-
нить или миловать работников 
теризбиркомов в зависимости от 
политического момента. С такими 
не совсем законными методами 
работы не согласны жители Ло-
возерья.  Так, депутат Ловозер-
ского Совета  Лариса Авдеева 
обратилась в областную думу с 
письмом. В нем она рассказала, 
как после октябрьских выборов 
выдавливают с должности пред-
седателя местной ТИК Домну 
Хомюк. «Традиции, заложенные 

господином Д. Писаревым (быв-
ший глава Ловозерского района. - 
Ред.), Г. Кравченко, И. Сабуровым 
продолжаются и теперь против 
Хомюк Д. М. Домна Максимовна  
- честный, порядочный человек, 
она проработала 10 лет на этом 
сложном государственном посту. 
Совсем недавно была награж-
дена грамотой Центризбиркома, 
а ей ставят в вину некомпетен-
тность в решении профессио-
нальных вопросов».

С Ларисой Авдеевой соглас-
ны и представители оппо-

зиционных партий в Мурманской 
областной думе.  Потому-то и 
обратился руководитель фрак-
ции «Справедливая Россия» в 
облдуме Александр Макаревич  к 
губернатору области Марине Ков-
тун и председателю облизбирко-
ма Татьяне Степановой с депутат-
ским запросом.  

Парламентарий ставит их  в 

известность о том, что «по име-
ющимся у нас сведениям, долж-
ностными лицами избирательной 
комиссии Мурманской облас-
ти осуществляются действия, 
не соотносящиеся не только с 
нормами права, но и морали и 
нравственности, в отношении 
председателя Ловозерской тер-
риториальной избирательной 
комиссии Д. М. Хомюк. В канун  
Нового года зампредседателя 
облизбиркома Е. А. Евсюкова без 
каких-либо серьезных правовых 
оснований стала требовать от 
председателя Ловозерской ТИК 
Домны Хомюк написать заявле-
ние об увольнении с занимаемой 
ею должности по собственному 
желанию». В случае неисполне-
ния этих требований Евсюкова 
предупредила, что  в отношении 
Хомюк будут предприняты дейс-
твия по ее увольнению якобы за 
непрофессиональные, а может 

быть, и виновные действия. 
«Есть также основания пола-

гать, что к данным событиям при-
частен заместитель губернатора 
Мурманской области И. В. Сабу-
ров», - отмечает в запросе Алек-
сандр Макаревич. 

Фракция «Справедливая Рос-
сия» расценивает данные дейс-
твия, как попытку свести счеты 
с Д. М. Хомюк за ее принципи-
альную и честную позицию по 
осуществлению своей професси-
ональной деятельности строго в 
соответствии с законом в пери-
од избирательной кампании по 
выборам главы муниципального 
образования Ловозерский район. 
(Напомним, что на этих выборах 
единоросс Кравченко проиграл 
представителю СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Александру Шестаку.) 

Фракция «СР» расценивает 
действия должностных лиц 

избирательной комиссии и прави-
тельства Мурманской области, 
как имеющие явную политичес-
кую подоплеку и абсолютно недо-
пустимые, и требует разобраться  
в ситуации.  Разбирательство не-
обходимо хотя бы потому, чтобы 
в дальнейшем не пострадали те 
председатели ТИК, которым так-
же не удастся выполнить задачи 
«партии власти». 

Что же  касается Домны Хо-
мюк, то она  со своей должности 
все же ушла. И понять человека 
в данном случае можно - уходить 
людей «по собственному жела-
нию» у нас умеют, и не каждый 
выдержит  мертвую хватку пред-
ставителей бездушной государс-
твенной машины.  

Примерно такая же участь 
постигла и еще одного председа-

теля ТИК, на этот раз  Алексан-
дровской. Видимо, в преддверии 
осенних муниципальных выборов 
«партия власти» решила оконча-
тельно избавиться от тех руково-
дителей избирательных комис-
сий, которые следуют  закону, а 
не стоят на страже  «медвежьих» 
интересов. И, скорее всего, это 
не последние  ее жертвы. 

Остается только сожалеть, что 
на этажах властной вертикали  
становится все меньше адекват-
ных, здравомыслящих  и просто 
порядочных людей - профессио-
налов своего дела. Они либо не 
приживаются, столкнувшись с 
откровенным хамством и лизоб-
людством, либо их зачищают, как 
не умеющих  продаваться и «про-
гибаться под изменчивый мир».  

И все чаще на их местах появ-
ляются  люди новой формации  
- с ампутированной совестью, не 
имеющие ни собственного мне-
ния, ни достоинства, ни  нравс-
твенных ориентиров. Такие спо-
собны переступить через любую 
мораль, если  прикажет вышес-
тоящее начальство. Они  очень 
удобны тому, кто не хочет марать-
ся сам, а поручает им обстряпы-
вать грязные делишки. Неужели 
без подобных подручных  «Еди-
ной России» побед на выборах не 
видать, как своих ушей?  

Кстати, после ухода Домны 
Хомюк на место председа-

теля Ловозерской ТИК скоропос-
тижно назначен тот самый про-
игравший единоросс Кравченко. 
Что ж, не впервой видеть  людей, 
которые не тонут  ни при каких 
обстоятельствах. Есть такое 
свойство у некоторых. Да и кру-
говая порука сегодня сильна как 
никогда. А она вкупе с безответс-
твенностью и коррупцией способ-
на погубить любое государство.   

Анна СЕРГЕЕВА.

Большая зачистка
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В конце декабря комитет облдумы по энергетике 
и ЖКХ рассмотрел вопрос о программе финансового 
оздоровления  областного  теплоэнергетического 
предприятия «ТЭКОС», уже не один год находящегося 
в состоянии банкротства.  В мероприятии приняли 
участие заместитель губернатора области Сергей  Губич, 
заместитель министра энергетики и ЖКХ Владимир  
Полиэктов, представители ОАО «Мурманэнергосбыт»,  
областного министерства финансов, ТЭКОСа.

 «Лечить»  банкрота региональные власти собирались 
через объединенную  теплоснабжающую компанию «Мур-
манэнергосбыт».  В ее уставный фонд из областной казны 
поступит  732 миллиона, которыми «МЭС» должна распла-
титься с ТЭКОСом за аренду и эксплуатацию оборудования. 
А ТЭКОС из этих средств начнет отдавать долги, которых на 
нем «висит» почти 3 миллиарда рублей. В очереди кредито-
ров - налоговики, пенсионный фонд, соцстрах  и т. д.  Главная 
задача правительства региона - очистив ТЭКОС от долгов,  
«снять» его с банкротства, чтобы  к апрелю он  вышел на 
самостоятельную работу. 

Разговор на заседании комитета получился жарким. И в 
первую очередь из-за отсутствия самого главного докумен-
та.  Фракция «Справедливая Россия» настаивала на разра-
ботке конкретной программы санации теплоэнергетического 
предприятия с того момента, когда правительством региона  
было принято решение о выделении бюджетных денег  на 
его финансовое оздоровление. Программа необходима, что-
бы не умозрительно рассуждать, а точно знать, какие имен-
но меры предусмотрены для спасения ТЭКОСа и каким об-
разом они будут реализованы.  

На вопрос депутата фракции «Справедливая Россия» 
Владимира Ахрамейко, почему нельзя 732 миллиона пере-
числить напрямую ТЭКОСу, замгубернатора Сергей Губич 
ответил, что по закону область может поступить подобным 
образом, лишь сразу погасив трехмиллиардный долг. А таких 
денег в бюджете нет. Поэтому-то власти и пошли по посред-
нической схеме. 

Парламентариев интересовало, а есть ли вообще смысл 
реанимировать ТЭКОС? Не получится ли так, что через ка-
кое-то время он вновь окажется банкротом,  и огромные 
средства будут потрачены впустую? Также их волновало, кто 
и какую несет ответственность за доведение предприятия  
до такого состояния? Но конкретных ответов на эти вопросы 
депутаты так и не услышали.  Кроме того, что сохранение по-
добного рода предприятия необходимо для стабильной рабо-
ты всего теплоэнергетического комплекса области, так как 
передача котельных на баланс муниципалитетов и их само-
стоятельное функционирование чревато непредсказуемыми 
последствиями в отопительный сезон. 

 Обеспокоенность депутатов понять можно, так как пока 
никаких новых путей решения проблемы компенсации выпа-
дающих доходов теплоэнергетикам областным правительс-
твом предложено не было. Все идет по старой накатанной 
колее. Региональный бюджет по-прежнему гасит тепловикам  
разницу между установленным и экономически обоснован-
ным тарифом, тратя на это ежегодно почти два с половиной 
миллиарда рублей. Разница эта зависит от цены на мазут. А 
та, в свою очередь, иногда варьируется с весьма ощутимым 
разрывом. 

Так, во времена губернаторства Дмитриенко закупкой 
топлива занимались две компании, которые умудрялись на-
ходить мазут по цене от 14 до 16 тысяч рублей за тонну. В 
то время как Мурманская ТЭЦ закупала его по 9 тысяч. Се-
годня конъюнктура цен иная. Стоимость мазута снижается. 
По словам представителя МЭС,  с 13500 рублей за тонну она 
упала почти до 11000. Правда, для жителей области это ни-
чего не меняет, в их квитанциях суммы за отопление меньше 
не станут.

В общей же сложности «мазутная зависимость» обходится 
казне региона в сумму, составляющую чуть ли не пятую ее 
часть. Ведь помимо 2,5 миллиарда рублей на выпадающие 
доходы тепловикам, в бюджет закладываются еще и средс-
тва на выплаты гражданам субсидий ЖКХ. Так, в 2012 год на 
эти цели было запланировано более 3 миллиардов рублей, 
на 2013 - это уже 4,7 миллиарда рублей.

Депутаты фракции «СР» считают, что региональная власть 
должна добиваться от федерального центра компенсации 
тех самых выпадающих доходов. Логика в этом есть хотя бы 
потому, что если  Москва отпустила цены на мазут в свобод-
ное плавание, то  пусть она и отвечает за последствия своей 
политики.  И не перекладывает решение проблемы  на и без 
того небогатый областной бюджет. Те же 2, 5 миллиарда «вы-
падающих» рублей - весьма существенные деньги, и региону 
есть, на что их потратить.

Ирина ВЛАДИМИРОВА. 

P. S. Уже в этом году областное правительство    вышло  
в думу с предложением  к 732 миллионам добавить еще 
165. Но на заседании комитета по энергетике  и ЖКХ 
чиновники,  не сумев толком объяснить, чем вызвана 
такая необходимость, умерили аппетиты до 95 миллионов 
рублей.

«Вылечат» ли  банкрота  
732 миллиона рублей? 

Под этими решительны-
ми словами в течение не-
скольких дней января пос-
тавили свои подписи 1200 
жителей Умбы и Терского 
района, по сути - одна пя-
тая часть населения. Это  
их реакция на новшество 
- слияние Терской ЦРБ с 
Кандалакшской, ставшее 
одним из пунктов про-
граммы реорганизации 
(читай - модернизации) 
здравоохранения Мур-
манской области.

Напомним, что в резуль-
тате такой модернизации 
восемь государственных 
областных учреждений 
здравоохранения слились  
в  четыре. И если в ситуа-
ции с Кировском  и Апати-
тами эту «операцию» еще 
можно объяснить близос-
тью городов,  хотя их на-
селение тоже сопротив-
лялось, то присоединение 
Ковдорской больницы к 
Мончегорской вызвало  
справедливое возмуще-
ние. В Ковдоре органи-
зовали митинг протеста,  
проводилось выездное 
заседание комитета по 
охране здоровья Мурман-
ской областной думы.

В Терском районе до 
Нового года было тихо. 
Но уже в конце января 
люди ставили свои подпи-
си под письмом протеста, 
которое на днях поступит 
в правительство Мурман-
ской области и Мурманс-
кую областную думу.  

«Чиновники все реши-
ли за нас, им так удобнее: 
районная администрация 
сдала наши медучрежде-
ния без боя, а областному 
руководству все равно, 
что реорганизовывать, 
лишь бы реформа, чтобы 
громко о себе заявить».

Так чем же пока  обер-
нулось новшество для 
жителей Терского берега?

За платной справкой 
для  устройства на рабо-
ту или регистрации ма-
ломерного судна после 
новогодних каникул жите-
лям  некоторых населен-
ных пунктов  пришлось 
ехать  в Кандалакшу. Да 
сколько там населенных 
пунктов?! – скажет кто-
то. Верно, крупных всего 
два - Умба и Варзуга. Но 
посчитаем расстояние. От 
Варзуги до Умбы 145 км, 
от Умбы до Кандалакши 
еще 108, итого 253 км в 
одну сторону, 506 - в обе. 
Золотая получается спра-
вочка! А почему? Да пото-
му что бухгалтерию в Тер-
ской ЦРБ поначалу вовсе 
устранили. Теперь решено 
одного бухгалтера оста-
вить, чтобы хотя бы ка-
кие-то услуги можно было 
оплачивать на месте.  

Молоко и хлеб для ста-
ционара (пока еще сущес-

твующего) теперь возят 
из Кандалакши: это ре-
зультат торгов, проведен-
ных объединенной ЦРБ. 
Хлеб - невкусный, говорят 
пациенты, свой гораздо 
лучше. И молоко терское 
не сравнить.

И хотя пока количест-
во коек в стационаре не 
уменьшилось, сохрани-
лись и так  называемые 
«сестринские» койки для 
пациентов, требующих 
постоянного ухода, умбя-
не не верят, что так будет 
всегда. Потому что во-
обще боятся уже верить 
обещаниям.

Им говорят, что реор-
ганизация сделает более 
доступным  направление 
на высокотехнологичные 
операции. Но больнице и 
прежде выделялась опре-
деленная квота. А теперь, 
опасаются  больные, им 
придется  ждать милости 
из общей квоты, которую 
получит Кандалакшская 
ЦРБ. И всю медицинс-
кую помощь они  станут 
получать по остаточному 
принципу. А каждый, как 
говорится, «чих» свои, 
местные  врачи должны 
будут согласовывать с 
Кандалакшей.

 «Что такое управлять 
кадрами из Кандалакши, 
- мы знаем на практике: 
все офисы коммунальных 
служб, мер соцподдержки, 
РОВД, СЭС и прочие на-
ходятся в Кандалакше - 
до них не достучаться, не 
дозвониться, а значит, не 
разрешить свое обраще-
ние и проблему».

Четыре года назад, ког-
да министерство здра-
воохранения области 
заявило о программе мо-
дернизации и оптимиза-
ции, депутаты фракций 
«Справедливая Россия» 
и КПРФ в Мурманской 
областной думе забили 
тревогу. Они говорили 
о том, что не учтены ни 
транспортные проблемы, 
тесно связанные с состо-

янием дорог края, ни по-
годные условия, что такая 
модернизация лишь обос-
трит проблему шаговой 
доступности медицинской 
помощи, и без того острую 
в нашей специфической 
области в силу большой  
разбросанности населен-
ных пунктов. Они гово-
рили: решайте проблему 
с кадрами, занимайтесь, 
прежде всего, ею.

Их не слышали и слу-
шать не желали.  Главное 
ведь, как  пишут в своем 
протесте жители Терского 
берега, - отрапортовать, 
что реформу провели, 
все, что можно, оптимизи-
ровали. 

Дорогой ценой может 
обернуться  такое хирур-
гическое вмешательство 
в не очень здоровый  ор-
ганизм нашего областного 
здравоохранения. 

Елена Туркина, хоро-

шо знакомая терчанам 
по своей работе в обще-
ственной приемной ре-
гионального отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Умбе, начав 
сбор подписей под про-
тестом, даже не сомне-
валась в том, что необхо-
димую тысячу подписей 
она соберет. Как видим, 
их оказалось значительно 
больше.

Недавно назначенный 
новый главный врач Кан-
далакшской ЦРБ Влади-
мир Леонидович Петров 
приезжал в Умбу, встре-
чался с представителями 
общественности и обе-
щал устранить проблемы, 
с которыми столкнулись 
жители Терского берега, 
лишившиеся  самосто-
ятельной больницы. Но 
сможет ли он сделать это 
по правилам игры, раз-
работанным областным 
Минздравом, и в условиях 
дефицита врачей,  мед-
сестер и жестких норма-
тивов, не позволяющих 
приглашать специалистов 
и достойно оплачивать их 
труд?

«Мы долго молчали, 
проглатывали экспери-
менты с нами, но хватит! 
На кону наша жизнь, наше 
здоровье! Оставьте наши 
медицинские службы Тер-
ской ЦРБ самостоятель-
ными, самодостаточными, 

на собственном балансе. 
Мы здесь, на родной зем-
ле, хотим быть уверенны-
ми, что помощь в случае 
инсульта, инфаркта и 
прочих сбоев организма 
будет оказана незамедли-
тельно, профессионально 
и с сердечностью».

Может быть, у страха 
глаза велики, и со време-
нем к новшеству привык-
нут. Но ведь не изменишь 
расстояний, не отменишь 
старение населения. И 
вполне понятно желание 
жителей Терского района 
- жемчужины Кольского 
полуострова - уверенно и 
прочно ощущать себя на 
родной земле и знать, что 
они здесь - свои, родные 
и нужные. Пока же они 
видят, что оптимизация и 
модернизация по-россий-
ски доводят до абсурд-
ного положение в здраво-
охранении,  образовании,  
жилищно-коммунальной 
сфере, и с обидой осоз-
нают себя ненужными 
правительству страны. 
Одной сменой региональ-
ных министров положе-
ние  не поправить, нужна 
внятная, настроенная на 
людей государственная 
политика.

Кстати, недавно  в неко-
торых региональных СМИ 
со ссылкой на министерс-
тво здравоохранения 
Мурманской области по-
явилась очень странная 
информация о результа-
тах неких независимых 
опросов, проведенных в 
регионах России некими 
страховыми медицински-
ми организациями. В ней, 
в частности, говорится:

«Удовлетворенность 
качеством медицинской 
помощи оценивалась по 
таким показателям, как 
длительность ожидания 
в регистратуре, на прием 
к врачу, при записи на ла-
бораторные и инструмен-
тальные исследования, 
недоступность некоторых 
врачей-специалистов, 
удовлетворенность рабо-
той врачей, уровень тех-
нического оснащения ме-
дицинских учреждений, 
длительность ожидания 
госпитализации.

Мурманская область 
занимает лидирующие 
позиции среди регионов 
страны и Северо-Запад-
ного Федерального окру-
га, в частности, наравне 
с Архангельской облас-
тью. Удовлетворенность 
медицинской помощью 
жителей Мурманской об-
ласти по итогам 2012 года 
составила 92% (в 2011 
году - 87%)». 

Не знаем, как прово-
дились  независимые оп-
росы, но жизнь каждый 
день показывает совсем 
другие примеры. Все 
чаще наше население, 
не дождавшись бесплат-
ной помощи, вынуждено 
обращаться за платными 
услугами. 

Наталья ЧЕСНОКОВА.

«Хватит экспериментов над нами!» 
«Управленцы, руководители! Вам бы 

только экономить на чем угодно, даже 
на нашей жизни. Угомонитесь! Оставь-
те за нами право решать, быть или не 
быть Терской ЦРБ. Наше слово: НАШЕЙ 
БОЛЬНИЧКЕ  - БЫТЬ В ПРЕЖНЕМ СТА-
ТУСЕ!»
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Около полуночи между двумя 
группами посетителей комплек-
са возник конфликт. Вроде бы 
выяснив отношения, стороны 
разошлись, но спустя какое-то 
время вернулись, и ссора возоб-
новилась. На этот раз кулаками 
дело не закончилось. К одной из 
конфликтующих сторон подъ-
ехала «группа поддержки».  Про-
звучало несколько выстрелов, 
один из участников стычки полу-
чил ранения. После этого группа 
людей быстро села в машины и 
уехала. Камеры наружного на-
блюдения зафиксировали все 
случившееся.  

Пострадавшего  П. знакомые, 
не дожидаясь «скорой», отвез-
ли в трамвпункт, откуда после 
осмотра  его отправили в город-
скую больницу. Врачи извлекли 
из его тела несколько инородных 
предметов, предположительно, 
пули, и направили к хирургу по 
месту жительства. Гражданин 
загремел на 44 дня на лечение. 

Ситуация, вроде бы,  ясная - 
есть пострадавший,   свидетели, 
видеозапись, на которой видны 
и вспышки от выстрелов и то, 
что стреляли с нескольких то-
чек. Осталось найти виновных. 
Однако первоначально органы 
правопорядка отказались  воз-
буждать уголовное дело по дан-
ному факту. 

Так, в постановлении об от-
казе  от 29 октября, зафикси-
ровано, что было сообщение из 
травмпункта в отдел полиции № 
3 УМВД по  г. Мурманску об обра-
щении гражданина П., которому  
поставлен диагноз: «множест-
венные огнестрельные раны». 
Получил он их в ходе драки, про-
изошедшей между потерпевшим 
и неустановленным мужчиной: 
«…мужчина достал травмати-
ческий пистолет и начал отстре-
ливаться от гр. П., после конф-
ликта они разошлись. К данному 
мужчине гр. П. претензий не име-
ет, т. к. телесные повреждения 
получил в ходе обоюдной драки». 
И вывод: «Принимая во внима-
ние, что в настоящее время не 
имеется достаточных данных, 
указывающих на совершение в 
отношении П. преступления, т. 
к. в действиях неустановленного 
лица усматриваются признаки 
необходимой обороны... в воз-
буждении уголовного дела… от-
казать…».

Средства массовой информа-
ции рассказали о стрельбе и об 
отказе в возбуждении дела 5 
декабря. Но накануне, 4 дека-
бря, на сайте одного из инфор-
магентств появилось сообщение 
о том,  что мурманские полицей-
ские завершили расследование 
уголовного дела по данному ин-
циденту.    «По видеозаписи и 

пояснениям участников и свиде-
телей данного конфликта были 
определены подозреваемые. 
Данное происшествие было ква-
лифицировано по ст. 116 УК РФ 
-  причинение побоев, - расска-
зал «Би-порту» представитель 
УМВД России по Мурманской 
области Александр Чарыгин, по-
ясняя, что такая квалификация 
связана с тем, что травматичес-
кое оружие по действующему 
законодательству не является 
боевым. Уголовное дело уже пе-
редано в Первомайский район-
ный суд Мурманска. Молодому 
человеку, если его вина будет 
доказана, грозит арест на срок 
до трех месяцев». 

А  6 декабря пресс-служба об-
ластного УВД распространила 
пресс-релиз следующего содер-
жания:  «05 декабря 2012 года в 
региональных электронных СМИ 
появилась информация о хули-
ганских действиях, совершенных 
на территории развлекательного 
комплекса «Норд Стар» в г. Мур-
манске. В указанной информа-
ции приводятся факты, не соот-
ветствующие действительности, 
а именно: « в возбуждении уго-
ловного дела было отказано по 
причине того, что нападавшие с 
пистолетами… защищались» и 
«...среди нападавших были со-
трудники силовых структур Се-
вероморска».

Отдел организации дознания 
УМВД России по Мурманской 
области разъясняет:  по факту 
нанесения телесных поврежде-
ний 21 октября 2012 года  одному 
из посетителей клуба на терри-
тории развлекательного комп-
лекса «Норд Стар» возбуждено 
и расследуется уголовное дело.

Ведется розыск лиц, причас-
тных к совершенному преступ-
лению. Проводятся  в полном 
объеме следственные действия, 
направленные на установление 
всех обстоятельств происшес-
твия. Пострадавший  отказался 
сотрудничать и пояснять сотруд-
никам полиции, при каких обсто-
ятельствах ему были причинены 
ранения, отрицает свое знакомс-
тво с другими участниками кон-
фликта.

Сведения о причастности лиц, 
причинивших телесные повреж-
дения пострадавшему,  как к 
полиции города Североморска, 
так и других населенных пунктов 
Мурманской области, объектив-
ных подтверждений не находят».

А теперь скажите,  какому из 
сообщений, исходящих из одного 
и того же ведомства,  прикаже-
те верить?  Если первому, то ви-
новные установлены, осталось 
только дождаться решения суда. 
Если же верна вторая информа-
ция,  то дело все еще расследу-

ется и стрелявших ищут. 
Мы спросили  пострадавше-

го  гражданина П., почему он 
отказался от сотрудничества с 
правоохранительными органами, 
как указано в пресс-релизе.  

С его слов, он был просто не в 
состоянии после 9 ранений что-
либо пояснять и куда-либо ехать 
давать показания. Поэтому, фак-
тически не глядя,  подписал ка-
кую-то бумагу, особо не вникая, 
что в ней.  Можно предположить, 
что человек просто  находился в 
состоянии шока после всего про-
изошедшего. А  придя в себя не-
сколько дней спустя, стал ждать  
вызова в полицию. 

Так и не дождавшись, 25 октяб-
ря отправился туда сам, чтобы 
заявить о случившемся, а заодно 
получить направление на  судеб-
но-медицинскую экспертизу, ко-
торое выдают только  в полиции. 
Однако заявление брать у него 
никто не торопился так же, как и 
направлять на судмедэксперти-
зу. Его верхняя одежда, похожая 
на решето,  которая, по идее, 
является одним из важных ве-
щественных доказательств, так 
никого и не заинтересовала. 

Устав от неизвестности, пос-
традавший обратился в Перво-
майскую прокуратуру Мурманска  
с жалобой на длительное прове-
дение процессуальной проверки 
по факту причинения вреда здо-
ровью.  В начале декабря пришел 
ответ, в котором сообщалось, что 
7 ноября прокуратура отменила 
постановление об отказе в воз-
буждении уголовного дела и на-
правила материал для проведе-
ния дополнительной проверки. А 
28 ноября другим дознавателем 
ОП № 3 по   г. Мурманску  возбуж-
дено уголовное дело по призна-

кам состава преступления, в от-
ношении неустановленного лица,  
по факту причинения заявителю  
легкого (!) вреда здоровью.

Но окончательного процес-
суального решения по уголов-
ному делу не принято, т. к.  «в 
настоящий момент проводятся 
следственные действия, направ-
ленные на более полное, всес-
тороннее и объективное иссле-
дование обстоятельств дела». А 
потому «оснований для принятия 
мер прокурорского реагирования 
не усматривается».

Честно говоря, у многих опусти-
лись бы руки после такого отве-
та. Ведь одно осознание того, что 
тебя при толпе свидетелей и под 
объективами видеокамер  могут 
продырявить, а стрелявшего бу-

дут разыскивать месяцами, спо-
собно лишить человека веры и в 
справедливость, и в то, что «моя 
милиция меня бережет».  

Не зная, как действовать даль-
ше, пострадавший обратился к 
депутату Мурманского городско-
го совета Александру Павликову. 
Собственно, благодаря ему, об 
этой истории и стало известно 
журналистам.

После общения 6 декабря мур-
манчанина П.  с начальником 
УВД по г. Мурманску встретить-
ся с дознавателем ему удалось 
только 11 декабря. И только тог-
да же он смог подать заявление 
о происшествии…  

Пока известно, что на день вы-
хода газеты срок расследования 
дела о стрельбе в «Норд-Старе» 
продлен до конца марта. А вот 
чем оно закончится - ясности нет.  
Редакция  не собирается кого-
либо в чем-то уличать,  обвинять 
или делать какие-либо выводы. 
Но очень хочется получить отве-
ты на ряд вопросов. 

Например, установлено ли в 
ходе расследования, из какого 
оружия стреляли в пострадав-
шего? Зарегистрировано ли оно 
и кому принадлежит? Какого 
рода - травматическое или пере-

деланное под боевой пистолет?
Также хочется знать, сообщил 

ли стрелявший или стрелявшие 
у «Норд-Стара» о данном случае 
применения оружия, как повлек-
шем причинение вреда здоровью 
человека? Этого, кстати, требует 
статья 24 «Закона об оружии»: 
«О каждом случае применения 
оружия, повлекшем причинение 
вреда здоровью человека, вла-
делец оружия обязан незамед-
лительно, но не позднее суток, 
сообщить в орган внутренних дел 
по месту применения оружия».

А еще  хочется знать, каким 
образом была установлена сте-
пень тяжести вреда, причинен-
ного здоровью П. (напомним, 
исходя из  прокурорского ответа, 
легкая),  если  судебно-меди-

цинская экспертиза (СМЭ) так 
и не была проведена? Извест-
но, что легким считается вред, 
если человек проходил лечение 
в пределах 21 дня, а в нашем 
случае  в общей сложности  на 
поправку здоровья ушло 44. 
Также СМЭ должна установить 
степень потери трудоспособнос-
ти пострадавшего, в том числе 
профессиональной. Кстати,  от 
этого зависит и мера наказания 
виновного, если суд признает его 
таковым. 

А самый главный вопрос, вы-
текающий из этой истории:   от 
кого ждать быстрой и реальной 
помощи и защиты гражданину, 

если он столкнется с подобной 
ситуацией? На взгляд журна-
листа, прозрачность в столь не-
ординарном деле совсем не по-
мешала бы. Чтобы не возникало 
ощущения, который известный 
сатирик описал так: «В общем 
дело ясное, что дело темное…». 
И чтобы гражданам не казалось, 
что закон у нас работает избира-
тельно - когда беда касается со-
трудников любых силовых струк-
тур, то дело расследуется четко 
и быстро, а вот обычного челове-
ка можно и помурыжить. 

Если же говорить о самом фак-
те применения травматического 
оружия, то известна  масса  слу-
чаев, когда оно пускается в ход 
только потому, что оказалось 
под рукой, но не от необходимос-
ти самообороны. 

Как свидетельствует врачеб-
ная практика, травматические 
ранения,  хотя они и  менее тяже-
лые, чем огнестрельные, могут 
привести и приводят к леталь-
ным исходам. Например, круп-
нокалиберная пуля диаметром 
15,3 миллиметра и весом около 
12 граммов, выпущенная из пис-
толета «Оса», имеет в резиновой 
оболочке металлический сердеч-
ник. Она может запросто перело-
мать ребра, а болевой шок спо-
собен повлечь остановку сердца. 
Смертельный исход возможен и  
при попадании резиновых  пуль в 
крупные кровеносные сосуды. 

К слову, сегодня  в стране ши-
роко развернулась дискуссия о 
принятии закона, разрешающего 
приобретение, хранение и но-
шение короткоствольного огне-
стрельного оружия. Но настолько 
ли наше общество созрело, что-
бы разумно им распоряжаться?  
Мы с «травматикой»-то до сих 
пор разобраться не можем, что 
уж говорить об «огнестреле»… 

Сергей ПЕТРОВСКИЙ.

P. S.  Как следует из ответа 
начальника областного УМВД  
Игоря Баталова от 19 января,  в 
настоящее время установлены 
свидетели и основные участники 
конфликта.  Расследование дела 
стоит на контроле у руководства 
УМВД. 

«Дело ясное, что дело темное…»

Согласно закону «Об оружии», право на приобре-
тение «травматики» сегодня имеют граждане России, 
достигшие 18 лет, не имеющие судимостей и прошед-
шие медицинское освидетельствование. Им необходимо 
предварительно получить в органах внутренних дел по 
месту жительства специальный документ - лицензию на 
приобретение, хранение и ношение. В течение двух не-
дель покупка должна быть поставлена на учет в подраз-
делении МВД, выдавшем лицензию. Эти самые 14 дней 
полностью выпадают из поля зрения правоохранителей.

К ТЕМЕ

20 января в одном из баров областного центра  
выстрелом в затылок убит сотрудник силовых структур. 
Правоохранительными органами был введен план 
«Вулкан-4» (розыск вооруженных и особо опасных 
преступников). 21 января сотрудниками УМВД России 
по Мурманской области установлен и совместно с 
сотрудниками УФСБ России по Мурманской области 
задержан гражданин, подозреваемый в совершении 
убийства. Правоохранители сработали четко и 
оперативно. Но происходит ли так, когда дело касается 
обычных граждан? Для примера возьмем совершенно 
конкретный случай, который произошел в Мурманске 
21 октября на территории  развлекательного комплекса 
«Норд Стар».

Видеофрагмент с места происшествия  в “Норд-Старе”.
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В середине января в Оленегор-
ске состоялись публичные слу-
шания  по внесению изменений в 
устав города. На них решался воп-
рос, какими будут выборы в Совет 
депутатов в сентябре нынешнего 
года. 

Согласно законодательству, если депу-
татский корпус состоит из 20 и более че-
ловек, то выборы проходят по смешанной 
системе – за одну половину мандатов бу-
дут бороться кандидаты-мажоритарии, за 
другую половину – политические партии. 
Если же состав депутатского корпуса ме-
нее 20 человек, то в выборах будут участ-
вовать только мажоритарии. 

С целью избежать смешанных выборов 
на публичные слушания была вынесена 
инициатива о сокращении состава Оле-
негорского совета, в котором сегодня 20 
депутатов.

На состоявшемся после слушаний засе-
дании представительного органа только 
трое депутатов поддержали эту инициа-
тиву. А спустя две недели, на следующей 
сессии горсовета, таких нашлось уже 13 
человек.

Но так как первоначальное решение 
вступило в силу, теперь народным избран-

никам придется проходить всю процедуру 
заново. То есть вновь объявлять публич-
ные слушания, вносить изменения в устав 
и регистрировать его в Минюсте.

Смешанные выборы сегодня не выгод-
ны только «Единой России». Результаты 
последних избирательных кампаний в 
регионе показали, что «партия власти» 
стремительно теряет поддержку граждан. 
Поэтому идти на выборы под ее флагом 
весьма рискованно для кандидата. А вот 
если претендент на мандат зарегистриру-
ется как самовыдвиженец, да еще полу-

чит поддержку в виде административного 
ресурса, то вероятность победы увеличи-
вается. Видимо, на это и рассчитывают 
политтехнологи из управления внутрен-
ней политики областного правительства. 
Нужно только «обрезать» Совет до нуж-
ных 15 человек - и дело в шляпе.

Что ж, посмотрим, что решат оленегор-
ские депутаты на очередном заседании 
Совета в марте. От их окончательного 
решения зависит, кто будет защищать ин-
тересы оленегорцев в следующем созыве 
- исключительно единороссы или все же 
политическая палитра станет шире за 
счет представителей других партий.   

Наш корр.   

Обрезание в интересах “ЕдРа”

Область наградит
В конце прошлого 

года на сессии об-
ластного парламен-
та в первом чтении 
принят законопроект, 
предложенный фрак-
цией «Справедливая 
Россия».  

Законопроект предла-
гает учредить в качестве 
наград области почетные 
звания по профессиям 
в бюджетных отраслях: 
«Почетный работник об-
разования Мурманской 
области», «Почетный ра-
ботник здравоохранения 
Мурманской области», 
«Почетный работник 
культуры Мурманской 
области», «Почетный ра-
ботник физической куль-
туры и спорта Мурманс-
кой области», «Почетный 
работник социальной 
защиты населения Мур-
манской области». 

В дальнейшем депута-
ты «СР» намерены пред-
ложить  учреждение 
таких званий для работ-
ников негосударственно-
го сектора экономики.

Сохранить 
культуру саами
6 февраля, в Меж-

дународный День 
единения саамов, 
депутаты фракции 
« С п р а в е д л и в а я 
Россия» в облдуме 
Александр Макаре-
вич и Наталья Ле-
щинская приняли 
участие в торжес-
твах, которые про-
шли в селе Ловозе-
ро. 

Состоялась церемо-
ния  поднятия саамского 
флага и в Мурманске. 

В канун праздника 
Александр Макаревич 
направил в адрес губер-
натора области  Мари-
ны Ковтун обращение 
по вопросу сохранения 
и развития саамского 
языка.  Он  передал ей 
на рассмотрение письмо 
председателя саамской 
организации Куэллнэгк 
Неарк Самь Соббар 
Нины Афанасьевой. 

Александр Макаре-
вич предложил также 
рассмотреть данный 
вопрос на заседании 
думского комитета  по 
образованию, науке и 
культуре. 

Понятно, что устранять наруше-
ния - удел губернатора М.Ковтун и 
нынешнего  правительства облас-
ти. 

А на ком и на чем непосредствен-
но отразились эти огрехи в деятель-
ности команды Дмитриенко, которо-
го рьяно поддерживала и защищала 
от критики фракция «Единая Рос-
сия» в областной думе? Да прак-
тически на всех жителях области и 
на всех сферах жизни. Уволенные в 
запас военнослужащие не получили 
вовремя жилье, не смогли переехать 
из ЗАТО в другие  регионы многие 
очередники. Пациенты нескольких 
лечебных учреждений не получили 
возможность пройти необходимые 
обследования и лечение, а дошко-
лята - места в детских садах. Не 
появились запланированные новые 
спортивные сооружения. Не сделан 
оплаченный ремонт кое-каких улиц 
и дорог, а иные отремонтированы 
так, что впору делать заново. 

Словом, множество «не» отраже-
но сухим и скучным для обывателя 
языком цифр.  Одна из них весь-
ма крупная: по итогам исполнения 
бюджета за 2011 год сложился про-
фицит в сумме 646 миллионов 987 
тысяч 900 рублей. Это означает, 
что при запланированном  дефи-
ците бюджета на самом деле куча 
денег, предназначенных для блага 
населения, просто не была на это 
благо израсходована. Зато другая 
куча тратилась безо всякой пользы 
народу, но с выгодой для некоторых 
лиц. 

 Вот так распоряжалась бюджет-
ными средствами команда «варя-
гов», которые щедро кормились из 
нашего бюджета, то есть за счет 
налогоплательщиков.

Мы не станем утомлять читателя 
перечислением всех цифр, но неко-
торые выводы из отчета Счетной 
палаты РФ по итогам проводив-
шейся в октябре 2012 года в нашей 
области проверки все же приведем. 
Для удобства цифры округлим, 
дабы было понятно, что речь идет 
о миллионах и даже миллиардах 
рублей. 

Итак, в нарушение положений 
Бюджетного кодекса Российской 

Федерации в 2011 году:
-  безвозмездные поступления 

в сумме 74 746 100 рублей от Гу-
бернского правления провинции 
Финмарк на оказание технической 
помощи на утилизацию радиоизо-
топных источников тепла, переобо-
рудование маяков и навигационных 
знаков не были учтены в доходах 
областного бюджета;

- правительством Мурманской 
области предоставлены бюджет-
ные инвестиции ГОУП «Мурманск-
водоканал» на сумму 427 594 000 
рублей и ГУП «Учебно-спортивный 
центр» на сумму 80 000 000 рублей 
без соответствующего увеличения 
уставных фондов;

- из резервного фонда прави-
тельства Мурманской области 
осуществлено финансирование 
продолжения строительства пери-
натального центра в г. Мурманске в 
сумме 40 000 000 рублей;

- направлены средства на уве-
личение уставного капитала ОАО 
«Агентство ипотечного жилищного 
кредитования Мурманской облас-
ти» в сумме 37 000 000 рублей без 
заключения договора и проведения 
оценки имущества; уставной капи-
тал увеличен не был, дополнитель-
ная эмиссия акций не произведена;

Без соблюдения принципа ре-
зультативности и эффективности 
использования бюджетных средств, 
установленного статьей 34 Бюд-
жетного кодекса Российской Феде-
рации, осуществлены расходы на 

общую сумму 553 671 500 рублей, в 
том числе:

147 305 000 рублей - правительс-
твом Мурманской области направ-
лены на разработку проектной 
документации, которая осталась 
невостребованной, а также на фи-
нансирование объектов, строитель-
ство которых приостановлено;

110 293 200 рублей  - в течение 
2011 и 2012 годов правительством 
Мурманской области не использо-
ваны средства федерального бюд-
жета: на обеспечение жильем граж-
дан, уволенных с военной службы, 
при наличии очереди; на финанси-
рование мероприятий ФЦП «Пре-
дупреждение и борьба с социально 
значимыми заболеваниями (2007-
2012 годы) при наличии потребнос-
ти; администрацией ЗАТО Северо-
морск - на строительство социально 
значимого объекта «Реконструкция 
здания в пос. Росляково под де-
тскую спортивную школу»;

229 431 800 рублей - админис-
трациями ЗАТО Североморск и 
Александровск в 2001-2010 годах 
произведена оплата жилья для от-
селения граждан, которое не было 
получено, в результате чего по при-
чине банкротства продавцов сфор-
мировалась нереальная к взыска-
нию просроченная дебиторская 
задолженность;

42 693 100 рублей - администра-
цией ЗАТО Александровск исполь-
зованы на реконструкцию детской 
спортивной школы в г. Снежногорс-

ке, строительство которой приоста-
новлено. Муниципальный контракт 
с ЗАО «ПСК «Строймонтаж» был 
заключен  администрацией ЗАТО 
Снежногорск в 2009 году на сумму 
283 850 000 рублей без разрешения 
на строительство. 

Министерство имущественных 
отношений Мурманской области в 
2011 году не обеспечило эффектив-
ного управления государственной 
собственностью. В безвозмездном 
пользовании находится имущество 
на сумму 3 905 586 500 рублей.

Исполнение договоров аренды 
свидетельствует о низкой дисцип-
лине арендаторов  и недостаточ-
ном контроле со стороны админис-
траторов доходов за полнотой и 
своевременностью производимых 
платежей. Общая задолженность 
по договорам аренды имущества, 
в том числе земельных участков, 
в проверяемый период составила 
323 950 000 рублей.

В нарушение пункта 1 статьи 708 
Гражданского кодекса Российской 
Федерации администрацией г. Мур-
манска в договоре подряда на стро-
ительство областного перинаталь-
ного центра в г. Мурманске сметной 
стоимостью 2 081 314 700 рублей 
не установлен конечный срок вы-
полнения работ, что позволило под-
рядчику в течение 9 лет необосно-
ванно переносить сроки окончания 
строительства.

По результатам проверки пра-
вомерности и эффективности ис-
пользования средств областного 
бюджета выявлено расходование 
средств с нарушениями в сумме 
5 230 145 300 рублей. Кроме того, 
выявлено неэффективное расходо-
вание средств в сумме 553 671 500 
рублей.

На этом, пожалуй, остановим пе-
речисление грехов, которые обна-
ружили аудиторы Счетной палаты 
РФ во время  комплексной провер-
ки соблюдения законодательства 
при осуществлении бюджетного 
процесса,  а также эффективного 
и целевого использования межбюд-
жетных трансфертов в Мурманской 
области. 

И так уже ясно, что выводов бо-
лее чем достаточно, исправлять но-
вому губернатору и правительству 
области надо многое, контролиро-
вать есть что. Но у каждого чита-
теля, не поленившегося  осмыслить 
масштабы приведенных цифр, на-
верное, возник вопрос: а ответит  
ли хоть кто-то за все «не», из-за 
которых жителям нашей области 
не стало в последние годы спокой-
нее, увереннее, комфортнее? Судя 
по недавнему уходу с постов неко-
торых известных в области руково-
дителей, такая  форма ответа есть. 
Но - не ответственности. 

А вот те, кто устроили  в нашей 
области вольницу для собственного 
кормления в «эпоху» губернатора 
Дмитриенко и даже были вроде бы 
схвачены за руку с поличным - прос-
то быстро исчезли за пределами 
Полярного круга. Вероятно, вполне 
удовлетворенные финансовыми ре-
зультатами своей деятельности. 

Наталья ЧЕСНОКОВА.

Грехи ценой в 
5,7 миллиарда 

Короткой строкой64 страницы плотного текста занял отчет  Счетной палаты России о комплексной 
проверке Мурманской области. Сотни цифр показывают, как использовались средс-
тва областного бюджета и те деньги, что предоставлялись области из федерального 
бюджета в 2011 году и в период до октября 2012 года. И свидетельствуют они о много-
численных нарушениях Бюджетного, Градостроительного, Гражданского кодексов РФ, 
большинство из которых приходится на время правления губернатора Д.Дмитриенко.
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Путин министрам:
- Почему сидите и ничего не де-

лаете по борьбе с коррупцией?!  
- Владимир Владимирович! Все, что ни 
делается - все к лучшему! 

 *  *  *
Минфин России подтвердил, что мини-

мальная пенсия по старости с 1 января 2013 
года составит 4500 долларов США в месяц, 
а пенсионный возраст - 127 и 132 года для 
женщин и мужчин соответственно.

*  *  *
Правительство заявило, что оснований 

для повышения цен нет, поэтому цены бу-
дут повышать без основания.

*  *  *
Стратегическая задача партии власти 

- не позволять богатым стать бедными и 
помогать бедным не стать богатыми...

*  *  *
Россия - самая богатая страна в мире, 

ведь столько лет воруют, а все никак не 
могут разворовать.

*  *  *
Народ должен верить в светлое буду-

щее, иначе он захочет светлого настоя-
щего.

Расследуя причастность высокопостав-
ленного чиновника к серии рейдерских 
захватов, подполковник… майор, лейте-
нант, старшина, рядовой Антонов так ни-
чего и не узнал.

*  *  *
Федеральная налоговая служба под-

твердила, что все российские чиновники, 
переписав имущество на жен, поголовно 
оказались бессовестными альфонсами.

*  *  *
Ну вот и подняли нормативы ЖКХ. А 

ведь кое-кто утверждал, что наше пра-
вительство совсем забыло о своем наро-
де...

*  *  *
Правительство поднимает цены на ал-

коголь, чтобы мы меньше пили, а расцен-

ки на коммунальные услуги - чтобы мы 
меньше жили?

*  *  *
Доверчивый Жерар Депардье получил 

новый российский паспорт, не подозре-
вая, что на нем уже висят два потреби-
тельских кредита и ипотека.

*  *  *
Чиновник сегодняшней России всегда 

старается сохранить то, на чем сидит,  и 
никогда - лицо.

*  *  *
Не понимаю, за что уволили Сердюко-

ва? Он ведь ни одного здания врагу не 
сдал! Все своим отдавал...

*  *  *
Парадокс нашей власти: устали от прав-

ды, приняли закон «О клевете».

*  *  *
Сходи на митинг, пополни бюджет госу-

дарства!

*  *  *
Чем честнее и прозрачнее механизм го-

лосования, там сложнее и дороже полит-
технологии.

*  *  *
Урок «Основы православной культу-

ры». Учительница:
 - И помните, дети! Те, кто будет учиться 

на «4» и «5», попадут в рай.
 А те, кто будет учиться на «2» и «3», 

- в ад!
 Вовочка:
 - Мариванна, а что, закончить школу 

живым нельзя?

*  *  *
Говорят, что многие жители Кипра хотят 

побывать в России, чтобы  наконец уви-
деть, ГДЕ же русские так устают, чтобы 
потом ТАК отдыхать?!

*  *  *
Наши дороги сами способны регулиро-

вать скорость.

*  *  *

Воскресенье, выборы.
Мужик проголосовал, идет домой. Тут 

мимо него сосед бежит сломя голову на 
участок.

– Постой, ты куда так несешься?
– Да вот, встретить свою любимую ба-

бушку…
– Так ведь она у тебя пять лет назад 

умерла?!
– Так и я так думал, а вот на вторых вы-

борах уже говорят: «Да, только что была, 
проголосовала и уже ушла».

СМЕХ СКВОЗЬ СЛЕЗЫ

Региональное отделение политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Мурманской области и региональное отделение Социал-демократического 
Союза женщин России совместно с редакцией газеты «Справедливая Рос-
сия: Мурманск и Мурманская область» продолжают проект, который, надеем-
ся, поможет нашим сторонникам и читателям газеты в реализации их прав и 
свобод, будет способствовать большей правовой защищенности и развитию 
гражданского общества в России.

Два раза в месяц в помещении офиса партии на проспекте Ленина, 71 (вход с 
торца слева от магазина «Евророс») проводятся бесплатные юридические кон-
сультации по вопросам гражданского и трудового права, прав социального обес-
печения.

Мы не можем обещать  решение всех ваших проблем, но постараемся разобрать-
ся в них и придать им гласность, выбрать направление действий.

Для того,  чтобы юристы смогли подготовиться к встрече с Вами, а 
Вам не пришлось тратить время в ожидании своей очереди, ведется 
предварительная запись по телефону 45-36-63 в будни с 13 до 18 ча-
сов. На встречу с юристом просим приносить документы, касающие-
ся Вашей проблемы.

Следующая консультация состоится  19 февраля с 15 до 19 часов. 

Ваше правоСПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ против 
коммунальной охоты на граждан!

Региональное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ продолжает 
сбор подписей под обращением к губер-
натору Марине Ковтун за пересмотр ре-
шения о введении новых нормативов.

Поставить подпись под обращением 
можно в офисах местных отделений 
партии по адресам:

г. Апатиты - Татьяна Александровна 
Иванова (921-511-21-91);

г. Заозерск - ул. Рябинина, д. 23, кв. 19, 
тел. (881556) 3-12-45, председатель Сове-
та Харасик Олег Анатольевич (8921-709-
17-64);

г. Кировск - ул. Ленина, д. 18, Марина 
Алексеевна Ефимова (921-280-73-45);

Кандалакшcкий район - ул. Спекова, 
32,пом. 102, тел. в Кандалакше (881533) 
20-348, Александр Алексеевич Тыртиков 
(921-272-65-10);

Кольский район, г. Кола - пр. Советс-
кий, д. 26, тел. (881553) 35-352, председа-
тель Совета Буров Василий Анатольевич 
(921-725-21-16);

Ловозерский район, с. Ловозеро - п. 
Ревда, ул. Кузина, 2, Екатерина Алексе-
евна Балакшина (911-311-80-77), Наталья 
Александровна Скирдина (921-169-44-59);

г. Мончегорск - пр. Металлургов, д. 8, 
тел. (881536) 7-36-40, председатель Со-

вета Лещинская Наталья Владимировна 
(911-808-02-48);

г. Мурманск - пр. Ленина, д. 71, тел. 45-
72-18, 45-36-63, председатель Совета Па-
юсов Юрий Андреевич.

г. Оленегорск - ул. Мира, д. 40, предсе-
датель Совета Першина Елена Дмитриев-
на (921-287-83-45);

Печенгский район - г. Заполярный, ул. 
Юбилейная, д. 2, председатель Совета 
Белашов Руслан Анатольевич (921-725-
40-78); п. Никель, ул. Победы, д. 5, Гроза 
Мария Богдановна (960-028-98-90).

ЗАТО Александровск (г. Полярный) - 
ул. Советская, д. 10, оф. 32, председатель 
Совета Тимохин Василий Викторович (921-
270-80-02); Раст Антон Викторович (921-
153-58-01);

г. Североморск - Кочережко Николай 
Леонидович (921-274-75-38).

г. Полярные Зори - ул. Пушкина, 4, 
председатель Совета Александр Игоре-
вич Шапиев (911-302-14-50), Алексей Вик-
торович Дятлов (906-290-34-42).

Терский район - п. Умба, ул. Дзержинс-
кого, 63, тел. (881559) 500-91, Елена Васи-
льевна Туркина (921-165-54-40);

Ковдорский район - председатель Со-
вета Рабков Олег Анатольевич (921-663-
43-37).


